

STOCK EN BAJA

¿La ganadería va camino a mejorar los índices reproductivos?

PÁGINA 2



FERNANDO RIVARA

“El campo no es la timba a la que está acostumbrado el ministro de Economía”

PÁGINA 6-7



Puntal

Campo & Agroindustria

Puntal
Villa María

TRANQUERA ABIERTA

SUPLEMENTO SEMANAL. DEL 9 AL 15 DE MAYO DE 2025

tranqueraabierta@puntal.com.ar

Soja: la buena campaña en Córdoba hace crecer la cosecha nacional

La Bolsa de Cereales porteña actualizó su proyección para la cosecha de la oleaginosa y la elevó a 50 millones de toneladas, 1,4 millones más que hace un mes **PÁGINA 3**



La vuelta atrás de las retenciones afectaría más a la zona extrapampeana

Lo remarca un informe de la Fundación Mediterránea **PÁGINAS 4-5**



¿La ganadería va camino a mejorar índices reproductivos?

Un informe adelanta que el año que viene habrá nuevamente una disminución de madres

Redacción Tranquera Abierta

Si bien el contexto actual de la ganadería en la Argentina luce bastante mejor que años atrás, sigue lejos de romper una tendencia de estancamiento que acumula ya una década y media.

En ese marco, un reciente informe del exsecretario de Agregado de Valor de la Nación y dirigente agropecuario, Néstor Roulet, pone una señal de atención al remarcar que “a las buenas noticias que tuvo en el año 2023 la ganadería por las políticas que implementó el Estado nacional como bajar las retenciones a las vacas, sacar las trabas burocráticas a las exportaciones y comenzar a transparentar los mercados, hoy escuchamos una presunta mala noticia, como es el aumento de la participación de la hembra en la faena”, alertó.

El trabajo repasa que desde hace años la participación de hembras en la faena superior al 43% encendía una luz de alerta “porque nos indicaría una liquidación de madres. En la actualidad ese porcentaje supera el 47%”, puntualiza.

Sin embargo, el informe destaca que esta liquidación de hembras

Evolución del stock de vacas

Cuadro 1

Stock inicial vaquillonas, diciembre 2024 (Cabezas)	6.883.926
Mortandad vaquillonas 2025 (Cabezas)	206.517
Faena vaquillonas 2025 (Cabezas)	3.700.000
Vaquillonas para entorar 2025	2.977.409
Vaquillona preñadas 2026 (Cabezas) 80 %	2.381.927

Cuadro 2

Stock inicial de vacas 2025 (Cabezas)	22.080.149
Mortandad vacas 2025 (Cabezas)	662.404
Faena vacas 2025 (Cabezas)	2.500.000
Total de vacas a reponer 2026 (Cabezas)	3.162.404
Vaquillonas a parir 2026 (Cabezas)	2.381.927
Baja en el stock de vacas 2026 (Cabezas)	780.477



también tienen dos aristas, una mala y otra buena: la mala es que del 47% de las hembras que se faenan, el 60% son vaquillonas futuras madres; la buena es que la vaca de rechazo hoy tiene un buen precio y el productor está haciendo una acción de limpieza porque no quiere tener una vaca vacía o con poca probabilidad de que quede preñada en el campo, lo que resultaría que de acá a 2 años el índice de destete sea mayor (hoy de apenas el 65%), traduciéndose en una mayor producción de terneros.

“No hay duda que esta acción en busca del equilibrio, para luego crecer, tiene consecuencias no deseables como es la de no poder reponer, con tanta participación de vaquillonas en la faena, madres para el año 2026, en el caso que siga los mismos índices de faena”, explica el trabajo.

Para calcular la disponibilidad de vaquillonas que van a parir y serán el reemplazo de las vacas en el año 2026, e informe toma datos de la Secretaría de Agricultura y Ganadería donde a las vaquillonas iniciales (Cuadro 1) le descuenta la mortandad (3%), la probable faena (de seguir en el mismo nivel que el año 2024) para el año 2025 y con una preñez del 80% (en el país es más baja), lo que permite calcular que en el año 2026 habrá 2.381.927 vaquillonas preñadas para reemplazar a las vacas de rechazos.

Sabiendo las vaquillonas preñadas que vamos a tener a disposición, sigue el informe de Roulet, “hay que calcular cuantas vacas tendremos que reemplazar en el año 2026. Para esta cuenta, al stock inicial dado a conocer por la Secretaría en diciembre de 2024 le restamos la mortandad y la participación de la vaca en la faena (suponiendo que será muy similar al año 2024), lo que nos dará las vacas a reemplazar”, indicó. Con esto dos resultados (vaquillonas disponibles y vaca a reemplazar) “obtenemos (Cuadro 2) que, en el año 2026, habrá nuevamente una disminución de madres”, afirmó.



**Cerealista
MOLDES**

Tel: 03582-481308 cmoldes@cerealistamoldes.com.ar - www.cerealistamoldes.com.ar

Oficina Central Cnel. Moldes

Av. Agustín Tosco y Primera Junta - Acopio y Administración
Ruta E-86 km 68 - Agroinsumos

Sucursal Villa Mercedes: Agrozal - Ruta 7 km 701

Sucursal Sampacho: San Martín 365



AGRICULTURA. MEJOR DE LO ESPERADO

Soja: la buena campaña en Córdoba hace crecer la cosecha nacional

La Bolsa de Cereales porteña actualizó su proyección para la cosecha de la oleaginosa y la elevó a 50 millones de toneladas

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

La Bolsa de Cereales de Buenos Aires actualizó su proyección para la cosecha de soja durante el ciclo 2024/25 y explicó que espera una cosecha de 50 millones de toneladas "por los buenos rindes", especialmente en Córdoba.

El informe de la Bolsa arroja que se recolectó alrededor del 45% de la superficie apta de soja a nivel nacional, luego de un progreso intersemanal de 21 puntos porcentuales (p.p.) y con una demora de interanual de -2,8 p.p.

El rendimiento medio nacional se ubicó en 3.240 kilos, mayor al registro de la campaña previa (2023/24) que alcanzó los 2.970 kilos.

En cuanto a la soja de segunda, los primeros lotes recolectados muestran rendimientos por encima de lo previsto, según indicó la entidad porteña.

"Con el 53 % de la soja de primera recolectada, el rinde promedio es de 33,3 quintales por hectárea, destacándose resultados superiores a los inicialmente esperados en la provincia de Córdoba, tanto en el norte como en el sur, y el Centro-Este de Entre Ríos, confirmando la tendencia al alza anticipada en informes anteriores", destacó la Bolsa.

En cuanto a la soja de segunda, con un 21 % de avance de cosecha, los primeros lotes recolectados en ambos núcleos cordobeses también muestran rendimientos por encima de lo previsto, al igual que en Entre Ríos y el Norte de La Pampa-Oeste de Buenos Aires. "Bajo este contexto favorable, se ajusta la proyección de producción en 1,4 millón de toneladas más, alcanzando los 50 millones de toneladas para la campaña actual", puntualizó el informe.

Para el maíz con destino grano comercial, las labores de cosecha lograron avanzar antes de las lluvias registradas en los últimos días, alcanzando un 34,9% del área apta, con un rendimiento medio de 81,8

quintales por hectárea. El volumen acumulado hasta el momento asciende a 20,1 millones de toneladas, superando lo recolectado a esta altura del ciclo en la campaña previa en 4,9 millones de toneladas, impulsado principalmente por una mayor proporción de siembras tempranas.

En paralelo, en la provincia de Córdoba se dio inicio, de manera incipiente, a la cosecha de los lotes tardíos, que hasta el momento muestran rindes superiores a los 85 quintales. Se espera que, una vez finalizada la recolección de soja, se generalicen las labores sobre estos planteos.

"En este contexto, se mantiene la proyección de producción nacional en 49 millones de toneladas, volumen que representa una caída de un millón de toneladas respecto del promedio de los últimos cinco ciclos agrícolas.

En cuanto al girasol, pese a que aún quedan algunos lotes en pie que no modificarían la actual estimación, la Bolsa dio por concluida la cosecha 2024/25, con la recolección del área remanente de Buenos Aires y La Pampa. Los resultados obtenidos en esta campaña posicionan el ciclo 2024/25 como el de mayor rendimiento (23,4 quintales por hectárea) y volumen producido (50 millones de toneladas), superando al promedio de las últimas 5 campañas en 12,8% y 26,3%, respectivamente.

Para finalizar, durante los últimos quince días, la cosecha de sorgo avanzó 10,3 p.p., alcanzando el 35,3% del área apta a nivel nacional, lo que representa un adelanto interanual de 7,4 p.p. Los rendimientos relevados hasta el momento se ubican en torno a los 38,4 quintales por hectárea. Sin embargo, aún resta recolectar una superficie considerable en regiones de menor potencial, afectadas por estrés térmico e hídrico, así como los planteos tardíos del centro del país, que también presentan menores perspectivas de rendimiento. Por eso, se espera que el promedio nacional descienda a medida que avancen las labores.



La cosecha de soja en Córdoba dio mejores resultados que los esperados.

ALFREDO S. MONDINO
HACIENDAS · CEREALES

VIERNES.09
DE MAYO

2.200
cabezas

Gordo, Invernada y Cría

VILLA HUIDOBRO **1.000**
cabezas

09:00 hs | Predio Ferial

BUENA ESPERANZA **1.200**
cabezas

14:00 hs | Predio Ferial

* previo almuerzo.

STREAMING **elrural.com**
www.alfredosmondino.com



GUÍA DE REMATES.

Mayo 2025

Ferialvarez

Juan Manuel Fangio 4303. Tel: (0358) 4646080
www.ferialvarez.com.ar

13/05/2025 Hacienda Gorda, Rio Cuarto
19/05/2025 Rosgan, Soc. Rural Argentina Bs. As.
20/05/2025 Hacienda Gorda, Instalaciones Ferialvarez
Rio Cuarto
27/05/2025 Hacienda Gorda, Instalaciones Ferialvarez
Rio Cuarto

Scaglia S. A.
CONSIGNATARIOS

Catamarca 1071, Villa María (Cba.) - Tel.: (0353) 4534640
Fax: (0353) 4534081 - E-mail: scaglia.sa@gmail.com

09/05/2025 Reproduccion Holando Argentino
En Soc. Rural De Villa Maria 14hs
22/05/2025 Gordo E Invernada En Villa Dolores 11hs
22/05/ 2025 Gordo E Invernada En Concaran, San Luis 14hs

ALFREDO S. MONDINO
HACIENDAS • CEREALES

Vélez Sarsfield 466, Del Campillo (Cba.). Tel: (03583) 499144 / 499541
www.alfredosmondino.com / haciendas@alfredosmondino.com.ar

09/05/2025 Feria mensuales en conjunto. 10 hs villa Huidobro
14 hs buena esperanza
22/05/2025 Gran reamte anual de la pampa humeda
Soc Rural de Palermo
23/05/2025 Gran venta de campeones Soc Rural de Palermo
28/05/2025 Feria mensual desde la Soc Rural de Olavarría

BIC BRESSAN
& COMPAÑIA

Paseo de la Ribera, 4º piso. Tel: (0358) 4644676. Fax: (0358) 4645968
www.bressanycompania.com.ar - Face: bressanycompania - IG.: @bressanycia

10/05/2025 En San Luis, Fiesta del Ternero
14/05/2025 Abasto y Consumo en la ciudad de Rio Cuarto.
16/05/2025 Especial Invernada y cría en Rio Cuarto.
17/05/2025 En Rio Cuarto. Remate de Potrancas de Oro
21/05/2025 En San Luis. Haciendas generales.
25/05/2025 Abasto y Consumo en Rio Cuarto.

Grandis
Negocios Ganaderos

Hipólito Yrigoyen 1923 - Rio Cuarto (Cba.) - Tel: (0358) 4635754
Fax: (0358) 4634317 - E mail: maximiliano@grandisganadero.com.ar

22-05 Remtae N° 112 de Gordos, Invernada y Cría.

AGRICULTURA. LOS NÚMEROS DE LA CAMPAÑA

Si vuelven a subir las retenciones, ¿qué impacto tendrá en la renta agrícola?

Un informe de la Fundación Mediterránea analiza qué pasará con las cuentas del agro y los ingresos nacionales si se vuelve atrás con los DEX

Redacción Tranquera Abierta

Hacia fines de enero el gobierno anunció una reducción parcial de las alícuotas de Derechos de Exportación (DEX) que gravan los productos agropecuarios y sus principales derivados agroindustriales. Esta medida fue celebrada en el sector, a pesar de su vigencia limitada hasta fines de junio, interpretándose como el comienzo del proceso de eliminación de este gravamen que, por sus efectos distorsivos, muy pocos países aplican en el mundo. Inicialmente se especulaba con que el plazo de vigencia del nuevo esquema sería extendido dada la promesa del equipo económico de seguir reduciendo impuestos en la medida en que hubiese espacio fiscal. Sin embargo, durante las últimas semanas el presidente Javier Milei ratificó el carácter temporario de la baja, expresando que las alícuotas volverán a sus niveles previos vencido el plazo señalado.

No está claro si el pronunciamiento del Presidente tiene que ver con un intento de acelerar la comercialización de granos durante los primeros meses del nuevo régimen cambiario, para llegado el momento prorrogar la baja de DEX, o si el gobierno realmente necesita más recursos fiscales para el segundo semestre y por tanto subirá el impuesto cumpliendo con lo establecido inicialmente.

Dada la disyuntiva, la Fundación Mediterránea recordó que los DEX afectan la rentabilidad del negocio de producir granos, induciendo a las empresas agropecuarias a minimizar la incorporación de nuevas tecnologías (maquinarias, semillas, fertilizantes, etc.) y limitar la expansión de la superficie bajo explotación (se descartan aquellas zonas de rindes más bajos o inciertos). Es decir, la inversión se reduce en un escenario con DEX respecto de aquella que se observaría bajo un escenario que no castiga con este impuesto a la actividad.

“La pérdida de rentabilidad del negocio se puede aproximar. Para ello se toman como referencia dos modelos agrícolas con distintos niveles de eficiencia en la producción de los granos, uno que captura particularidades de la zona núcleo (sudeste de Córdoba, sur de Santa Fe, norte de Buenos Aires) y otro que intenta representar a la gran región extra pampeana (Norte de Córdoba, Santiago



La vuelta atrás en los derechos de exportación afectarán más a la zona extrapampeana.

del Estero, Tucumán, centro-norte del país)”, explica el informe del economista Franco Artusso, investigador de la sección productiva.

Además, en cada uno de los modelos se consideran distintos regímenes de tenencia de la tierra para evaluar el impacto sobre la rentabilidad de empresas agropecuarias que producen en campo propio versus alquilado (lo que deja un total de cuatro casos bajo análisis). En todos los casos se supone una escala de 500 hectáreas y un esquema de siembra 50% soja y 50% maíz.

En ese marco, las principales diferencias entre zonas se deben a la productividad de la tierra (rendimientos de cultivos), las distancias al puerto (costo transporte de cargas) y los distintos requerimientos de insumos y labores según ubicación geográfica (costos directos de producción). Las diferencias entre propietarios y arrendatarios de una misma zona se deben a la incidencia del costo de arrendamiento, el cual se expresa en quintales fijos de soja (15 quintales en zona núcleo y 8 quintales en zona extra pampeana) valuados a precios FAS Rosario al momento de la cosecha.

En un primer momento se pre-

senta como cambia la rentabilidad en dólares por hectárea del negocio bajo un escenario con DEX del 26-9,5% versus otro con DEX del 33-12% (soja-maíz, respectivamente). También se muestran la recaudación del fisco (nacional y provincial) y la carga tributaria total (en % de la renta total del negocio). Los cálculos suponen rindes medios de cada zona, precios FOB de US\$ 400 la tonelada de soja y US\$ 220 la tonelada de maíz (cotizaciones promedio al mes de abril) y un tipo de cambio de \$1.200 por dólar.

Si el gobierno aumenta los DEX a fines de junio 2025, la rentabilidad de producir granos (ingresos menos costos y todos los impuestos) empeorará entre 11-12% en zona núcleo (US\$ 30-60 por hectárea, aproximadamente) y entre 21-74% en zona extrapampeana (US\$ 32-43 por hectárea); por su parte, el fisco (nacional y provincial como un todo) podría recaudar un 11-20% más según tipo de productor y zona (entre US\$ 44-70 por hectárea). “Puede apreciarse que el castigo es mayor en zona extra pampeana, más alejada de los puertos y que no cuenta con las mismas aptitudes edafoclimáticas

En la Comisión de Agricultura no hubo fumata blanca y las propuestas de retenciones están en la nebulosa

La Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados de la Nación no logró finalmente avanzar con un proyecto de ley que impida al Gobierno nacional volver atrás con las alícuotas de los derechos de exportación, tal como lo dispuso en el decreto de fines de enero, cuando bajó la carga a los principales granos, pero con fecha límite hasta el 30 de junio. En ese momento, muchos pensaron que en realidad se trataba de un límite temporal que no se iba a aplicar. Creyeron, en definitiva, que iban a

continuar las alícuotas reducidas más allá de junio. Pero fue el presidente Javier Milei el que ratificó semanas atrás que lo dispuesto en el decreto de enero se iba a respetar y sugirió liquidar los granos antes del 30 de junio para aprovechar la baja de retenciones vigente.

Allí apareció un proyecto de ley propuesto por los cordobeses Carlos Gutiérrez y Alejandra Torres en Diputados para impedir esa marcha atrás y que las alícuotas recortadas se mantengan. Se

sumó a otras propuestas más de fondo que ya estaban en la Comisión de Agricultura.

Sin embargo, una coincidencia entre La Libertad Avanza y el kirchnerismo le cerraron el paso a la posibilidad del dictamen y llegada a la Comisión de Hacienda y Presupuesto.

El discurso oficial es que no se habilitará ninguna medida que ponga en riesgo el equilibrio fiscal. Y entiende que el sostenimiento de la baja de retenciones va en ese sentido.



Los diputados Carlos Gutiérrez y Luis Bastera (exministro de Alberto Fernández).

que la zona núcleo”, remarca.

Este ejercicio muestra el impacto que tendría la suba de DEX sobre el negocio de la empresa agropecuaria a los precios relativos actuales y suponiendo que toda la producción se comercializa bajo cada uno de los respectivos esquemas de DEX que se están comparando. No obstante, cabe considerar que al mes de junio un porcentaje no menor de la cosecha 2024/25 estará ya comercializada con la carga tributaria actual (como es habitual para la fecha) y sólo los granos que queden por venderse a partir de ese momento

pagarán las mayores alícuotas (si resulta que se revierte la baja). Esto incide directamente sobre el resultado económico efectivo que tendrá el ciclo agrícola actual y también la potencial mayor recaudación que podría generar la reversión de la medida en el segundo semestre de este año.

Haciendo algunos cálculos y supuestos, si a mediados de año quedase sin comercializar el 50% del saldo exportable de maíz, el 60% del de soja y el 20% del de trigo del ciclo 2024/2025, la suba de alícuotas generará, por estos granos remanentes y a los precios

internacionales esperados, un aumento de recaudación aproximado de US\$ 930 millones en el plazo en que se complete la comercialización (8/9 meses). Si bien quedan otros granos que pueden agregar algunos dólares extras, el hecho es que la medida tendría un impacto relativamente bajo en términos de recaudación y del resultado del ejercicio fiscal 2025 (no mayor al 0,1% del PIB 2025).

A cambio de mayores recursos fiscales de coyuntura, la reversión de la medida tendría todos los efectos dinámicos negativos antes mencionados en términos de desincentivo

a la inversión, a la incorporación de nuevas tecnologías y a la expansión de la actividad en zonas extra pampeanas. “Todo lo anterior deriva en una base imponible efectiva más reducida, respecto de aquella que potencialmente puede ofrecer el sector agropecuario en otros impuestos menos dañinos (Ganancias, a los Inmuebles Rurales, etc.), en forma directa o vía sus actividades económicas vinculadas, bajo un esquema de menor carga tributaria sobre las exportaciones”, explica el trabajo.

Además, se trataría de una señal muy negativa, en un sector que es-

pera que el Gobierno mantenga el rumbo en pos de cumplir su promesa electoral de eliminar definitivamente los DEX.

Finalmente la Fundación Mediterránea recordó que en un informe previo presentó un esquema para la eliminación de las retenciones y cómo podría avanzarse en ese rumbo; “una reforma que disminuya la exagerada presión tributaria que sufre el sector, pero permita al fisco la posibilidad de recuperar ingresos vía mayor recaudación y posibles modificaciones de otros impuestos”, explicó finalmente el informe.

ESPACIO INSTITUCIONAL. SOCIEDAD RURAL DE RÍO CUARTO

Un ejemplo a contrapelo de lo que la sociedad espera

El postergado debate de Ficha Limpia terminó en lo que pocos a esta altura creían: un nuevo papelón de la clase política en el que el resultado superficial fue el que mostró el tablero de votación, donde faltó una adhesión para que la iniciativa parlamentaria se convierta en ley. Pero el mensaje fue mucho más profundo. Se demostró una vez más que las oscuridades de la política están lejos de claudicar y de perder sus fuerzas. Aun cuando los mensajes de cambio parecen dominar la escena, en el sentido de dejar atrás los vicios que convirtieron a la noble actividad política en un reducto despreciado por buena parte de la sociedad, las acciones en defensa de aquellas viejas estructuras resisten.

Fueron años de trabajo, con origen en la sociedad civil, para que finalmente el proyecto de Ficha Limpia encuentre un canal por donde llegar al Congreso, sorteando todo tipo de obstáculos. No fue casual la iniciativa en medio de un hartazgo que por momentos se asoció a lo ocurrido hace poco más de 20 años, cuando la expectativa en que la clase dirigente se ponga al frente de la reconstrucción del país desde sus bases históricas más reconocidas casi se había extinguido.

Y cuando todo parecía servido para que el proyecto se convierta en ley, a espaldas de la gran mayoría surgió una vez más la mala política. Esa que actúa más pensando en los beneficios de unos pocos que en la representación de las mayorías; la que pone intereses particulares por sobre los colectivos; y la que sigue erosionando una institucionalidad que reclama a gritos acciones reparadoras y reivindicatorias de la política y sus actores.

No es con este tipo de mensajes que la Argentina encontrará nuevamente el sendero que abandonó hace mucho tiempo y que hoy convirtió al país en un vergel de la pobreza. No hay orden macroeconómico que pueda superar estos espectáculos dantescos que

la política parece empecinada en mostrar. No alcanza con que algunos se escuden en falsas proscipciones recordando que 2025 es un año electoral. No quisieron avanzar antes, no quisieron ayer y posiblemente no quieran avanzar nunca en la transparencia de la actividad política.

La política debe encontrar rápido los mecanismos para expulsar a las manzanas podridas antes que el cajón completo esté dañado de manera irreparable. Lo conoce buena parte de los que hoy transitan los pasillos de la actividad porque la gran mayoría vivieron el 2001.

Pero además, es un camino ineludible para volver a conectar a la sociedad con quienes ocupan cargos públicos. Pocas semanas atrás, en este mismo espacio, se remarcó la necesidad de que quienes fueron elegidos en diferentes roles hagan su mejor esfuerzo por representar los intereses de sus representados. Que no claudiquen ante la tentación de servirse del lugar de privilegio, sino en servir a quienes representan. Fue también parte de la enseñanza que dejó Francisco y que seguramente tomará León XIV. La Iglesia acaba de transitar 12 años de revinculación con los fieles. Una etapa necesaria para una institución con 2 mil años de trayectoria.

Vaya contraste el que vimos por estas horas en las tierras de Francisco. Parece que su legado ya quedó en el olvido para muchos que incluso hasta ensayaron pena por su partida.

No puede ser una opción tener un prontuario limpio para ejercer cargos públicos. Debe ser una exigencia como punto de partida, pero que además sea vector para el tránsito de la carrera política.

Ya "la picardía" del Senado aseguró que por este año el tema Ficha Limpia no pueda volver a tratarse. Tal vez sea una buena idea, mientras tanto, consultar a los argentinos qué piensan de este tema y si es necesario avanzar para salvar el cajón.

ENTREVISTA. LA CADENA GRANARIA

“El campo no es la timba a la que está acostumbrado el ministro de Economía”

Fernando Rivara fue reelecto al frente de la Federación de Acopiadores de Granos de la Argentina. Es una de las voces más nítidas y frontales del sector agropecuario. Aprovechó y reclamó por la inequidad tributaria de las grandes cooperativas



Fernando Rivara, presidente de la Federación de Acopiadores de Granos de la República Argentina.

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

Cumplió 10 años al frente de la Federación de Acopiadores de la Argentina y esta semana fue reelecto por un nuevo período. Aseguro que es sólo por su lugar de residencia, cercano a Buenos Aires, pero en realidad hay más argumentos que explican su permanencia. Fernando Rivara es, sin dudas, una de las voces más nítidas que tiene el entramado agropecuario en el país. Su frontalidad le generó algunos cruces picantes en los últimos años, pero lejos de

cambiar, ratifica con sus dichos ese perfil.

En diálogo con **Tranquera Abierta** volvió a la carga con “emparejar la cancha con las cooperativas que cumplen funciones de acopio pero sin pagar los mismos impuestos” que las empresas que él representa. Hasta remarca que “tienen puertos para exportar”, para que ya no queden dudas a quien se refiere.

Ya sobre el sector agropecuario habla del Gobierno, a quien cuestiona porque “vino a cambiar las cosas y después de un año y medio seguimos esperando, especialmente en señales claras con las re-

tenciones”. Y no duda en remarcar que “en muchas cosas este Gobierno se parece al anterior”.

¿Cómo está el sector del acopio hoy en Argentina?

Es un sector que obligadamente se ha ido transformando porque tiene que competir contra la exportación mano a mano en las compras directas; tiene que competir con las cooperativas, y ahí tenemos un problema impositivo porque la cooperativa hace lo mismo que hacemos nosotros: van a ver a los productores, no sólo a sus socios, van a ver a cualquier productor y hacen lo mismo que nosotros, o sea, acopian grano, lo

Centro de TACAs/Equinoterapia
Sociedad Rural de Río Cuarto

Consultas al 3586 001195

REMATES POR INTERNET

Grandis
NEGOCIOS GANADEROS

TARJETAS RURALES
Caldén Agraria AgroNación
Santander Galicia

VENTAS DIRECTAS DE HACIENDA con destino:
• CONSUMO INTERNO
• EXPORTACIÓN
• INVERNADA Y CRÍA

358 4111520
www.grandisganadero.com.ar

ENTREVISTA. LA CADENA GRANARIA

venden, y cobran una comisión. Lo que pasa es que de la plata que yo gano tengo que pagar el 35% de impuesto a la Ganancia y la cooperativa no paga nada. Entonces, cuando yo quiero hacer un silo, tengo que sacar un crédito y la cooperativa no porque dispone de ese 35%. En ese marco es donde estamos reclamando al Gobierno para que se equilibre esto, o sea, a igual trabajo, a igual actividad, igual carga impositiva.

¿Creen que las cooperativas debe ser una herramienta para otra escala de negocio?

Pensemos en el Credicoop, por ejemplo. Es un banco de primera línea, pero las cooperativas no están pensadas para eso. Las cooperativas son grupos de, por ejemplo, horticultores del Gran La Plata que se juntan para mandar un camión de hortalizas al mercado central, o cooperativas de tabacaleros. Tienen una función social, pero cuando usted ya es una empresa, cuando usted tiene puertos, cuando usted factura millones y millones de dólares, cuando usted está entre las cinco exportadoras más grandes de la República Argentina, ¡epa, epa!

Lo dice por ACA...

Sí, pero no solamente. Repito, que también tenemos entidades financieras de primera línea. Y las principales compañías de seguros son cooperativas! Y está mal eso.

¿Y eso cómo impacta en el negocio de los acopiadores?

Independientemente de las tratativas que hacemos y que a veces obligan a remar en dulce de leche, esto exige al acopio a tener otras entradas y eso es lo que ha pasado

con el acopio en los últimos 20 años, en donde algunos van para arriba, otros van para abajo, otros van a los costados.

¿Cómo es eso?

Van para abajo, digamos, en los eslabones productivos. Entonces, se empieza a sembrar, otros van para arriba y empiezan a exportar, otros tienen molinos de trigo, molinos de maíz, feedlots, estaciones de servicio, todo lo que es agroquímico, herbicidas, en fin; buscando cosas que refuerzan el negocio.

¿El que quedó sólo con acopio no la está pasando bien?

El que se ha quedado con el acopio de manera exclusiva, sin ningún aditivo, está complicado.

¿Cómo ve al sector agrícola hoy desde su eslabón?

A mí me parece que tenemos un primer problema y es que el Gobierno no entiende al sector. Es cierto que ha hecho muchas cosas por el campo, se lo reconocemos, por supuesto. Para mí, lo más importante es el parar con las descalificaciones, con las agresiones, que no es un tema menor, a un sector tan productivo y que aporta tanto al país como es el campo.

Pero...

Pero acá estamos hablando de números y el Gobierno no entiende cómo es esto, y no puede ser de que yo voy a sembrar trigo y realmente no sepa qué derecho de exportación voy a tener en enero cuando lo coseche. Cuando habla el ministro y dice "vamos a ver, vamos a ver"; no! Discúlpeme ministro, usted está hablando de cosas que no tiene ni idea, no sabe cómo es el proceso productivo en el campo. Miren, el otro día estaba

sacando números. Hoy el trigo, que es lo que vamos a empezar a sembrar ahora, tiene el 9,5% de retenciones. Con ese porcentaje el gobierno está recaudando un poco más de lo que recaudó en esta última cosecha que pasó. Si lo lleva al 12%, como estaba antes, el gobierno saca 100 millones de dólares más que el año pasado. Con lo cual, no es como nos dicen "venimos a sacar impuestos". O sea, en este caso aumenta la presión impositiva. Al campo le sacan US\$ 100 millones más sólo con el trigo.

Con la misma alícuota del año anterior...

Exactamente. Una cosa es el porcentaje, pero lo que hay que mirar son los valores absolutos. Hablamos de plata. ¿Cuánta plata es? Son 100 millones de dólares más que el gobierno le va a sacar al campo en la campaña 25-26. Pero hay una cosa que también acá es vertebral y eso nos pasa cuando las políticas agropecuarias las hace gente que no sabe, no tiene ni idea de lo que es el campo. Hay un trabajo de la Bolsa de Cereales de Buenos Aires muy interesante, en donde muestra que con rendimientos en promedios históricos y a los precios que está hoy el trigo a enero la provincia de Buenos Aires tiene una ecuación levemente positiva, aceptable. Pero hacia el norte, está todo rojo. Si usted lo pasa desde el 12% al 9,5%, toda esa parte se le empieza a poner en un verde suave, un verde lavado, pero por lo menos el productor no pierde plata. Le cambia el signo de la ecuación con algo que realmente es miserable para el gobierno. Entonces, a veces uno dice, che, pero

estos en algunas cosas son como los que estaban antes, es un capricho. No puede ser que no nos digan ahora que vamos a sembrar, que vamos a comprar semillas, que tenemos que comprar fertilizantes, qué impuesto vamos a pagar. Porque la plata la tenemos que poner ahora. Esto no es la timba a la cual está acostumbrado el ministro de Economía; parece que son todos financistas, todos operadores de bolsa. La bolsa hoy sube 10, mañana baja 5. En cambio acá entramos la plata hoy, y la tenemos que ir a buscar en enero.

Saltando muchos obstáculos en el medio...

Claro! Que obviamente no dependen ni del gobierno, ni de nosotros, y eso hay que bancarlo de la misma manera que hay que bancar el aumento o la baja de los precios internacionales. Son las reglas de juego, como le pasa a cualquier empresario de cualquier rama.

Remarca que quienes toman decisiones tienen un gran desconocimiento del campo, ¿cree que es sólo desconocimiento?

Por lo menos este Gobierno no lo hace por algún otro motivo, y creo que al campo lo mira con mucha simpatía. Quizá en el Gobierno anterior había una cuestión de piel y uno pensaba que aparte de todos, tenía mala leche. Yo esto lo descarto con este Gobierno. Pero bueno, evidentemente está muy acostumbrado al tema de las finanzas y no escuchan a los que están en la parte productiva. Porque en la Secretaría de Agricultura hay gente que conoce el tema. Pero bueno, no son escuchados. No están para opinar.

Son una parte de Economía, que controla toda la botonera...

Es así. Pero lo peor es que no se escucha. No se escucha esta parte productiva. No hay tiempo para esto. Tenemos que ir al Fondo Monetario, tenemos que ir a Wall Street, tenemos que ir al Banco Mundial, tenemos que ir a verlo a Trump. Y no hay tiempo para hablar de la parte de producción.

¿Qué pasa si, como lo ratificó Milei, el 1° de julio las retenciones vuelven al nivel previo?

Sería una catástrofe. Insisto, en el trigo estamos hablando de una diferencia de 100 millones de dólares y lamentablemente van a estar muy, pero muy mal los productores del norte. Cuando usted del 26% lleva el 33% el derecho de exportación de la soja es grave. Porque la soja en pesos argentinos hoy vale lo mismo que costaba un año atrás. Bajó el mercado internacional, y eso hay que bancárselo. El dólar bajó, son las redes de juego. Ahora, lo que debe entender es que los costos subieron muy fuerte. Hay un informe que muestra que el Gobierno va a recaudar en 2025 por derecho de exportación el máximo de los últimos 11 años. Entonces usted dice eso y dice, ah!, entonces están ganando plata. No, no! Quizá estemos peor que hace 4 o 5 años atrás. ¿Por qué? Porque los costos han subido mucho más que los precios. Entonces no puede ser que un productor pierda plata porque el Estado le roba un 33% del bruto. Es indignante, pero repito, no es de este Gobierno porque venimos del kirchnerismo. Pero bueno, vinieron para cambiar las cosas.

NUEVA MAVERICK TREMOR

Ya disponible en Montironi, ¡Vení a conocerla!



Tracción 4WD



Llantas de 17"



Suspensión de alto rendimiento



Motor EcoBoost 2.0L



CHATEA CON NOSOTROS (0351) 682-5130

MONTIRONI



LATERAL A005, COMPLEJO MERCOMAX LOC. 2, RÍO CUARTO

FOTOS A MODO ILUSTRATIVO. BASES Y CONDICIONES EN WWW.MONTIRONI.COM/BASESYCONDICIONES





DESARROLLO

Acompañado por más de 400 intendentes y jefes comunales, Llaroyra firmó el Fondo Federal Cordobés

Los dos grandes ejes de esta iniciativa son la cancelación de deudas, que las administraciones locales solventarán en 120 cuotas, y la creación del Fondo Federal Cordobés. De esta manera, en el corriente año, la Provincia destinará importantes aportes para apoyar a municipios y comunas.

Acompañado por más de 400 intendentes y jefes comunales de toda la provincia, el gobernador Martín Llaroyra firmó el Fondo Federal Cordobés, una iniciativa destinada a promover el desarrollo de municipios y comunas en un contexto nacional de restricciones económicas y financieras.

Los dos grandes ejes de esta iniciativa son el Programa de Cancelación de Deudas, por 13.131 millones de pesos que las administraciones locales solventarán en 120 cuotas, y la creación del Fondo Federal Cordobés de 99.750 millones de pesos.

De esta manera, en el corriente año, la Provincia destinará por esta vía 112.881 millones de pesos para apoyar a municipios y comunas, superando la cifra histórica de 58.000 millones de pesos distribuidos durante 2024.

Llaroyra subrayó que estas medidas están orientadas a mantener la obra pública que realizan los gobiernos locales de todos los signos políticos y además, a ayudar a recuperar sus finanzas en el contexto de una situación económica compleja. Y a su vez, ratificó la decisión del Gobierno de la Provincia de llevar adelante una gestión federal, a los fines de concretar proyectos y obras de infraestructura que representen una mejor calidad de vida y más oportunidades para sus vecinos.

"Acá hay intendentes de todos los partidos políticos; en Córdoba se puede pensar distinto, pero podemos trabajar juntos, buscar puntos de acuerdo, como en el día de hoy. Por eso es un hecho histórico, miren si Argentina podría mostrar un panorama así, claramente nos iría mucho, pero mucho mejor", puntualizó el mandatario.

A su vez, Llaroyra agregó: "Estamos convencidos de que hay



que sostener la situación de equilibrio fiscal, la macroeconomía, pero que los números tienen que cerrar con la gente adentro. Y que el superávit fiscal tiene que usarse para el desarrollo, para generar trabajo e infraestructura. Y creo que eso en Córdoba no está sujeto a discusión". También reconoció la labor de los gobiernos locales, que trabajan de manera articulada con el Estado provincial para generar nuevas oportunidades de desarrollo en sus comunidades. "Este acuerdo táctico, estratégico, que los cordobeses venimos llevando adelante, es el que nos muestra hoy una provincia que no para y que cada vez más, aún en la crisis del otro año, se distingue del resto, porque no paramos las inversiones", afirmó.

¿Cómo se integra el Fondo Federal Cordobés?

La iniciativa se apalca con recursos provenientes del Fondo Permanente (30.000 millones de pesos), Aportes del Tesoro Provincial (55.000 millones de pesos), Focom

(10.000 millones de pesos) y el Fondo Ambiental (4.750 millones de pesos).

Respecto del plan de refinanciación de deudas a municipios y comunas, el gobernador Llaroyra rescató que es una medida que busca aliviar esta carga en las finanzas locales, permitiendo que equilibren sus cuentas, sin resentir los servicios que brindan.

De la firma participaron los siguientes intendentes y jefes comunales: por Hacemos Unidos por Córdoba, Guillermo De Rivas de Río Cuarto, Damián Bernarte de San Francisco, Marcos Torres, de Alta Gracia, Oscar Santarelli de Villa General Belgrano y Darío Chesta, de Río Segundo; por el Foro de Intendentes Radicales, Roberto Casari de Vicuña Mackenna y Rubén Dagum de Almafuerde; por el COMUPRO, Alejandro Allende de San José de la Dormida; por el Vecinalismo, Sebastián Demarchi de Morteros; por el MUCORA, Emiliano Paredes de Tanti; y por La Libertad Avanza, Adrián Radice de Villa El Chacay.